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FECHA: Octubre 31 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Caen ladrones tras tenaz persecución” 

  “Diputados piden al Ejército en el Bothó” 

 “Derechos Humanos; nos faltan recursos” 

 “Ebriedad de sacerdote, un terror humano: Arzobispo de Tulancingo” 

 
“SSP sigue omitiendo a la CDHEH” 

 
“Persisten violaciones a Derechos Humanos” 

 
“Denuncia CNC abuso de coyotes en venta de flores” 

 “Al banquillo Canales por omisión sobre tortura” 

 “Lamenta Arroyo postura tan negativa de Canales” 

 
“Enviará EPN otra reforma laboral” 

 
“Depreda el crimen Acapulco” 

 
“BdeM: el repunte inflacionario ya es para preocuparse” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Candidatos a consejeros ofrecen IEE ciudadano: Aunque el nombramiento está en el aire, candidatos a 

ocupar un lugar en el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, proponen un organismo electoral 
que aumente la participación ciudadana en las votaciones locales y en la organización misma de los procesos de elección. 

En entrevista para MILENIO Hidalgo, dos de los siete candidatos propietarios exponen sus propuestas y virtudes 
profesionales que los catapultaron para ser designados por los partidos políticos como aspirantes a consejeros del IEE, 

organismo que será renovado a más tardar el 28 de noviembre próximo, tras seis años del actual consejo encabezado 

por Daniel Jiménez Rojo. Ambos, se inclinaron por aumentar la participación ciudadana para que más hidalguenses en 
edad para votar acudan a las urnas en los comicios locales. Renuncia a su partido Alejandro René Soto Delgado, 

candidato a integrar el consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, confirmó que desde hace un mes 
se separó de su cargo en la Comisión Electoral del Partido Acción Nacional (PAN) pues esperaba que lo eligieran dentro 

de los siete consejeros del organismo electoral. Al ex panista, la designación no le cayó de sorpresa porque él mismo 

buscó a los presidentes de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, Revolucionario Institucional, 
Nueva Alianza, Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista y del Trabajo, para que lo eligieran dentro del equipo del IEE. 

“No me cayó de sorpresa… me acerque a ellos (los partidos políticos) con algunas propuestas que en el Instituto puedan 
ser implementadas para que haya más participación ciudadana… busque a algunos de los presidentes de los partidos 

políticos, incluyendo al PAN, PRD, Panal, PRI, Movimiento Ciudadano, PVEM y PT, para solicitar este apoyo y entiendo 
que gracias a esta disposición de los partidos, es que va mí nombre”, declaró. El licenciado en derecho con carrera trunca 

tiene 45 años de edad, declara que tienen varios negocios de acuarios en Pachuca, “toda mi vida he tenido acuarios y es 

por eso que hoy en día me dedico a esto”. En su caso, hace un mes tomó la decisión de renunciar al Partido Acción 
Nacional donde militó por más de 15 años; en 1997 fue adherente y a partir de 1999 fue militante activo de este partido 

político en Hidalgo, pero tuvo que dejar las filas para poder ser elegible para el consejo general del IEE. “Es lo correcto 
no ser juez y parte en los procesos electorales”, aseguró Soto Delgado. Antes de ser militante del blanquiazul, trabajó en 
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negocios propios, en despachos jurídicos, notarías públicas, consultorías, constructoras, entre otras empresas. 

Apartidista y profesor de tiempo completo A pesar de supuesta militancia en el Frente Democrático Hidalguense 

(FDH), organización política adherida al PRD, Joaquín García Hernández se califica como apartidista, además de ser 
profesor de tiempo completo del área de Ciencias Políticas en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). De 

40 años de edad, el aspirante al consejero General del Instituto Estatal Electoral (IEE) respondió a MILENIO Hidalgo que 
dentro de las cuatro propuestas que tenían los perredistas él salió electo. Para Joaquín García, lo interesante de su perfil 

es que no ha tenido ninguna liga con partidos políticos, mucho menos un cargo ni candidatura de elección popular, 

“entonces mi vida en los últimos años la he dedicado a la academia”. Ha sido coordinador en la licenciatura de ciencias 
Políticas y Administración Pública de la UAEH. Claves Perfil académico - Joaquín García Hernández, imparte clase en la 

licenciatura y en la maestría de Gobierno y Gestión local, ha tomado seminarios sobre partidos políticos y marco 
normativa en la defensa legal. - “En base a ese perfil es como se ha acercado a mí el PRD y me ha tomado en cuenta 

como propuesta y bueno resulté como la propuesta de ese partido”, dijo el ligado con el FDH. - “La intención era buscar 
un perfil ciudadano, soy profesor de tiempo completo de la UAEH del área académica de Ciencias Políticas. Me pusieron 

en la lista de candidatos”, sostuvo. Experiencia profesional El aspirante a consejero del IEE, Alejandro René Soto 

Delgado, declaró que tiene experiencia en procesos electorales, pues aseguró que ha tomado al menos 10 cursos sobre 
derecho electoral, además lo referente con leyes electorales estatales y federales. El ex presidente de la Comisión 

Electoral al interior del PAN, estudió la carrera de licenciado en Derecho en la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo (UAEH), pero no la concluyó, el último semestre que estudió fue en 1990. “Estoy consciente que la primer 

función que tiene el IEE es la motivación para que la ciudadanía participe en los procesos electorales, en la época 

electoral y en la que no es estar presente para que la ciudadanía se involucre ya sea como funcionario de casilla, como 
capacitador electoral, como consejero en los consejos municipales y por supuesto la participación de la jornada electoral, 

son fundamentales”, enumeró como primero pasos a seguir dentro del Instituto para su nueva etapa que será de finales 
de 2012 y hasta 2018 en la entidad. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-Pfeiffer pide no adelantar cargos hasta ser avalados: No hay que adelantarse”, declaró el aún magistrado 

de la Sala Unitaria Especializadaen Justicia para Adolescentes de Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien este lunes 
fue destapado como uno de los candidatos a integrar el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Cuestionado 

en entrevista telefónica, quien podría presidir el Consejo General del IEE durante los siguientes seis años, dijo que no se 
puede adelantar porque el Congreso local tiene la última palabra. “Se me haría una falta de respeto de mí parte 

adelantarme y dar una declaración, esperemos hasta que los legisladores de la Cámara de Diputados de Hidalgo den la 

lista definitiva y después podemos hablar lo que sea”, aseguró Pfeiffer Islas quien desde el 2008 funge como secretario 
técnico de la Comisión Interinstitucional para la Reforma Integral del Sistema de Justicia Penal en el Estado de Hidalgo. 

Su currículum Aunque tiene una carrera consolidada en materia Judicial, Mario Pfeiffer también es un experto en 
procesos electorales. Tiene 45 años de edad, estudió la licenciatura en derecho en la Universidad Autónoma del Estado 

de Hidalgo (UAEH) de donde se graduó automáticamente por tener un promedio de 9.95, lo que valió también para 

recibir las medallas “Diario de México”, como mejor promedio de la Máxima Casa de Estudios de Hidalgo y la “Licenciado 
Isaac Piña Pérez” como mejor promedio de la carrera. Sus actividades profesionales tienen que ver, en su mayoría, con 

procesos electorales en Hidalgo. En 1987 fue jefe del Departamento de Investigaciones y Estadísticas de la Comisión 
Estatal Electoral, un año después fungió como coordinador del Segundo Distrito Electoral Federal (IFE) con cabecera en 

Tulancingo, para 1990 tuvo la Dirección del Instituto de Capacitación Electoral de la Comisión Estatal Electoral en 
Hidalgo, además de 1991 a 1993 ocupó el cargo de vocal secretario de la Junta Ejecutiva del Instituto Federal en el 

Estado de Hidalgo. Durante tres años, de 1993 a 1994, ocupó la titularidad en la secretaría General de Acuerdos del 

Pleno del Tribunal Electoral en el Estado de Hidalgo, un año después fue vocal ejecutivo de la Junta Distrital número 1 
del Instituto Federal Electoral de Hidalgo y durante varios años ha fungido como consejero electoral propietario del 

Consejo Local del IFE en el estado durante los procesos electorales federales 2005–2006, 2008–2009 y 2011–2012. Su 
carrera judicial, a la par que la electoral, la comenzó en 1993 como secretario general de Acuerdos del Pleno del Tribunal 

Electoral en el Estado de Hidalgo; mientras que durante 10 años (1995-2005) fue magistrado Presidente del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJH), para después ser magistrado de la Segunda Sala Penal del 
mismo tribunal de abril 2005 a marzo 2007. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Sepúlveda Montaño, con amplia trayectoria: Isabel Sepúlveda Montaño, una de las cuatro propuestas 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para conejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) laboró durante cinco 

años en el Centro Estatal de Justicia Alternativa que depende del Tribunal Superior de Justicia. Ha tenido la oportunidad 

de viajar a los países de Argentina, Cuba y Estados Unidos como parte de su formación académica. Laboró en una 
notaría pública por cuatro años. Sepúlveda Montaño se ha capacitado en la negociación y resolución de conflictos por la 

vía pacífica. Es abogada por la Universidad La Salle, en Pachuca, en donde obtuvo un promedio de 10 durante toda 
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su carrera. Además cuenta con maestría en medios alternos de solución de controversias en materia legal. Su último 

trabajo fue en la dirección del Centro Estatal de Justicia Alternativa y sus seis sedes regionales de todo el estado, del cual 

renunció hace apenas unos días. Isabel Sepúlveda aseguró que cuenta con experiencia en el tema electoral, uno de los 
requisitos para formar parte del Consejo del Instituto Estatal Electoral. “Desde la carrera tuve la materia electoral, he 

estado muy en contacto con ella, también con magistrado Pfeiffer pues mi maestro, por lo tanto siempre he tenido un 
acercamiento en esta materia”, aseveró. Respecto que haya sido el Partido de la Revolución Democrática quien la 

propusiera como consejera para el IEE, consideró que hay imparcialidad. “No importa qué partido te nombre, creo que 

debes de ser bastante imparcial, yo voy a tratar de salvaguardar a la democracia”. (Alejandro Reyes, página 07) 

El Reloj-Comienza proceso para elegir a consejeros del IEE:  Al turnar a la Comisión de Gobernación del Congreso 

local el oficio firmado por todos los di-rigentes de partidos políticos que convergen en el estado, mediante el cual 
presentan a los posibles consejeros electorales, inicia oficialmente el proceso legislativo para elegir a los consejeros del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). En sesión ordinaria del Congreso local, el diputado Severo Bautista Osorio dio 

lectura al oficio, del cual se ordenó fuera turnado a la Comisión de Gobernación que contenía la propuesta para 
consejeros electorales: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, Arminda Frías Austria, José Ventura Corona Bruno, Joaquín García 

Hernández, Alejandro René Soto Del-gado, Isabel Sepúlveda Montaño y Carlos Francisco Herrera Arriaga. Como 
suplentes Víctor Manuel Santillán Meneses, Jesús Hernández Lechuga, Leticia Martínez Santos, Augusto Hernández 

Abogado, Angélica Ángeles López, Yanehieree Becerra Hernández. Se espera que en los trabajos de la Comisión 

Legislativa se llame a las personas propuestas a fin de que ante los diputados hagan una exposición de motivos sobre las 
razones por las que desean ser parte del consejo del IEE. Ejercicio que servirá a los legisla-dores profundizar en el 

currículum de los personajes propuestos y tener más elementos para definir la integración del IEE, antes que se ponga a 
consideración del pleno de la LXI Legislatura local. Por otro lado, con 44 sanciones se declara definitivamente aprobada la 

reforma de los artículos 25 y 29 de la Constitución, mediante los cuales se establece la laicidad en el estado y se 
especifica la integración del Congreso local. (Verónica Ángeles, primera plana) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Prefirió abandonar al PAN que pedirle cuentas a Fili: El Partido Acción Nacional (PAN) calificó a Andrés 

Cruz Reyes, síndico ju-rídico de Mineral de la Reforma, como un traidor, quien prefirió salir del partido antes que pedir 
cuentas al alcalde. Alejandro Moreno Abud, acompañado por los regidores panistas del ayuntamiento de Mineral de la 

Reforma y Luis Baños, excandidato a la alcaldía, explicó que el síndico disidente no soportó la presión del PAN, que le 
pidió que el presidente municipal Filiberto Hernández rindiera cuentas claras. En su calidad de abogado, Luis Baños 

Gómez enumeró que entre las anomalías cometidas por Filiberto Hernández se encuentra el extravío de 8 millones 900 

mil pesos, los cuales serían empleados en la compra de maquinaria; además de que no ha presentado ningún informe de 
gastos en lo que va de su administración. “La facultad de solicitar esta información es del síndico jurídico Andrés Cruz 

Reyes, quien prefirió salir del PAN antes de pedirle al edil que cumpla con las obligaciones que marca la Ley Orgánica 
Municipal”, dijo Luis Baños. El panista informó, en coordinación con los regidores blanquiazules en Mineral de la Reforma, 

que interpondrán una solicitud de juicio político por faltas e irregularidad durante su administración. La salida de Andrés 

Cruz del bloque panista es calificado como un hecho aislado por el presidente de PAN estatal, quien descartó una 
desbandada de militantes en otras municipalidades, y acotó que en el caso de la diputada Yolanda Tellería no se trató de 

desobediencia sino de un malentendido. (Miriam Avilés, página 09) 

El Independiente-Panal y PAN rechazan aumento a consejeros del IEE: Nueva Alianza y Partido Acción Nacional 

(PAN) mostraron rechazo contra el aumento salarial de los próximos consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEE), contemplado en el anteproyecto de presupuesto 2013 del organismo. Para Heriberto Hernández, líder panalista en 
Hidalgo, es necesario revisar la propuesta de salarios ya que los consejeros entrantes no tienen la culpa de lo decidido 

por los actuales funcionarios que en noviembre terminan labores. Apuntó que en caso de aprobarse en el Congreso, los 
próximos integrantes del consejo deberán fijar postura. “Se tiene que revisar mucho ese aspecto, porque hay cabildos y 

presidentes municipales que bajaron su sueldo”. Alejandro Moreno Abud, dirigente panista en la entidad, apuntó que el 

represente del partido en el instituto, Oscar Escorza, se pronunció contra el incremento de la dieta, al considerarlo 
innecesario. Confió que los diputados locales, cuando aprueben presupuesto a ejercer el próximo año, cotejen que en la 

entidad hacen falta recursos en desarrollo social y desechen esta parte del proyecto de presupuesto del IEE. 
Luego que aumentaron de cinco a siete los integrantes del organismo, “bajo  ninguna circunstancia se justifica el 

incremento salarial”. El salario de los consejeros del instituto subirá de 37 a 45 mil pesos mensuales a partir de 2013, 
mientras que los honorarios del presidente subirán de 49 mil a 59 mil pesos, cantidad superior a lo que gana el 

presidente del Congreso cuya dieta es de 49 mil 319 pesos. Incluso, el incremento salarial en el IEE significó 3 millones 

de pesos más en comparación con años anteriores, pese a que el presidente consejero Daniel Jiménez Rojo negó 
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aumento de honorarios. El proyecto será enviado a la Secretaría de Finanzas para incluirlo en el presupuesto que la 

dependencia enviará al Congreso local, que deberá ser aprobado por diputados locales antes de finalizar el año. (Víctor 

Valera, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Piden mayores recursos para Derechos Humanos: Tras comparecer ante el Congreso del estado, el 

presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González, señaló que falta 

inversión pública y presupuesto para la investigación, promoción y difusión de los derechos de los hidalguenses. Arroyo 
González señaló que la entidad invierte de cada 100 pesos gastados del total de su presupuesto un centavo para la 

defensa, protección y promoción de los derechos humanos. Recordó que para el presupuesto de este año de la CDHEH 
se solicitó un recurso por 32 millones de pesos pero sólo se autorizaron 25 millones, “lo cual en términos económicos se 

traduce a un presupuesto mermado para el siguiente ejercicio fiscal”. Indicó que para el 2013 la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Hidalgo solicitará un recurso por 43 millones de pesos para el financiamiento de ocho proyectos. 

Arroyo González comentó que por la reforma constitucional de 2011 se le dio a las comisiones defensoras de derechos 

humanos la facultad de atender los asuntos de índole laboral, lo que implica una mayor carga de trabajo y por 
consiguiente un incremento en el gasto. “Si para el siguiente año continúa esta tendencia a la baja de los recursos, 

afectará sensiblemente la viabilidad de la institución”, advirtió el Ombudsman. Puntualizó que se debe concientizar que la 
CDHEH es una institución necesaria, indispensable y fundamental en un Estado de Derecho. “Yo lo quiero dejar claro, la 

institución tiene que existir no por obligación, tiene que existir por la convicción de que es un árgano que defiende a 

todas y a todos”, subrayó. Respecto a los ocho proyectos que se tienen planeados para el 2013 señaló que el primero de 
ellos es para establecer una visitaduría médica ya que no se cuenta con ella. Agregó se planea abrir también una 

visitaduría más para atender la región de Huichapan y la visitaduría de Pachuca que atienda a toda la zona 
metropolitana. Dijo que otro de los proyectos es la renovación del parque vehicular de la Comisión de Derechos Humanos 

para trabajar con las actividades de promoción. “Tenemos que reforzar la investigación para que podamos tomar mejores 
decisiones en materia de derechos humanos, necesitamos los recursos para hacerlo”, aseveró. Raúl Arroyo mencionó que 

otro de los planes es contar con una línea editorial y pasar la revista digital de la CDHEH a un material impreso para 

llegar a un mayor número de personas. “Tenemos que implementar de manera muy fuerte la más grande carencia que 
tenemos que es el trabajo de difusión para atender a comunidades indígenas, a grupos vulnerables para fortalecer la 

capacitación y la formación de las policías, los servicios médicos, educativos además de atender los temas de medio 
ambiente y contaminación”, recalcó. Manifestó que un proyecto más es el fortalecimiento del equipo jurídico de la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo. Llamado para seguridad pública El presidente de la Comisión 

de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo González pidió al Congreso del estado que 
comparezca el secretario de Seguridad, Damián Canales Mena ante la legislatura local debido a que no ha acatado las 

tres recomendaciones de Derechos Humanos por los casos de tortura. “No hemos recibido con oportunidad ni 
contestación ni información requerida y desde luego, el extremo, que ha sido el rechazo de las recomendaciones”, 

aseveró. Dejó en claro que no desea una confrontación ni descalificación con el titular de la Secretaría de Seguridad, 

“nuestro ánimo convencer que hoy tiene que privilegiarse el tratamiento a los derechos humanos”. Interrogado sobre 
porqué Damián Canales no ha acatado las recomendaciones, dijo desconocer las razones. “No quiero especular y 

precisamente para no caer en la especulación es que le he pedido al Congreso cite al secretario y todos conozcamos 
cuáles son sus razonamientos”, sostuvo. Comentó que los hechos más reiterados en las tres recomendaciones son: 

ejercicio indebido de la función pública, lesiones, detención arbitraria, retención ilegal, amenazas, negativa e inadecuada 
prestación en servicios de educación y salud. (Alejandro Reyes, página 08) 

Milenio-Sedena decomisa armas y radios al narcotráfico: Personal de la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) informó que desde el 2006 a octubre de este año en Pachuca se han asegurado un total de 33 equipos de radio 
comunicación que cuentan con frecuencia de las corporaciones policíacas estatal y municipal. El reporte de la Sedena 

detalla que el pasado 25 de junio del 2008 aseguró dos equipos de radio comunicación, mientras que cuatro meses más 

tarde aseguró dos radios más. El informe obtenido a través de transparencia de información reveló que el pasado 17 de 
abril del 2009 el personal militar, derivado de su campaña permanente contra el crimen organizado, realizó un 

aseguramiento total de 29 equipos de radiocomunicación portátiles. En el estado de Hidalgo existe un total de al menos 
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dos mil cien efectivos quienes se encuentran desplegados en los distintos lugares del estado donde permanecen puestos 

de seguridad militar desde el inició de la campaña en el 2006. La entidad se encuentra cubierto al norte con el primer 

sector militar donde se encuentra el 84 batallón de infantería con sede en Huejutla, al sur se encuentra el 96 batallón de 
infantería con sede en la plaza de Pachuca y hacia el oeste tenemos al quinto batallón de infantería que tiene su plaza en 

Zimapán. Derivado de los operativos que realiza el personal militar en Hidalgo desde el sexenio del presidente Felipe 
Calderón, en la entidad se han asegurado 115 armas cortas y 89 armas largas, además de 26 mil 869 cartuchos y 37 

granadas de fragmentación. Además de un total de nueve vehículos terrestres y un laboratorio para la elaboración de 

droga, indica el documento de la Sedena. El Ejército informó que durante los seis años de campaña permanente contra el 
crimen organizado, ha destruido un total de nueve plantíos y mil cien metros cuadrados de amapola. Mientras el personal 

militar desplegado en Hidalgo ha destruido nueve plantíos de mariguana y un total de siete mil 806 metros cuadrados del 
mismo enervante. Las fuerzas armadas en el estado reportaron un total de 324 kilogramos de mariguana destruidas, 

además de 620 gramos de cocaína y tres metanfetaminas. Las fuerzas armadas en la entidad han detenido a 193 
personas, las cuales fueron consignadas a las autoridades correspondientes para su proceso legal. Al mismo tiempo el 

informe de la Sedena reveló que en el estado de Hidalgo se ha realizado el aseguramiento de 138 mil 937 pesos, 

producto del narcotráfico, además de 2 mil 831 dólares. La Secretaría de la Defensa Nacional reportó que en el municipio 
de Tulancingo el personal militar destruyó dos kilos 551 gramos de mariguana y 25 gramos de cocaína, además de 32 

personas detenidas por presuntos delitos de narcotráfico y un vehículo de transporte terrestre. Los informes de la 
dependencia estatal argumentan que en Tulancingo se han asegurado nueve armas cortas y 14 armas largas, mil 438 

cartuchos de distintos calibres, además de un aseguramiento de mil 30 pesos en moneda nacional, durante el periodos 

del primero de enero del 2006 hasta el cinco de octubre del 2012. Asimismo, los documentos de las fuerzas armadas 
sostienen que en el municipio de Lolotla, donde se mantiene un puesto militar y un filtro carretero, se ha detenido a una 

persona durante la campaña de combate al narcotráfico, además de asegurar dos armas cortas y 33 cartuchos de 
distintos calibres. (Juan José Fernández, página 12) 

Milenio-Fuego acaba con un tráiler en Tepeji del Río; el conductor huye del lugar: Personal de Bomberos y de 

Protección Civil de Tepeji del Río informaron que minutos antes de las seis de la mañana acudieron a sofocar un incendio 
en un tráiler que se encontraban parado cerca del kilómetro 90 de la autopista México-Querétaro. Informes de los 

brigadistas, quienes arribaron al lugar de los hechos casi 20 minutos después del reporte de las autoridades de Caminos 
y Puentes Federales (Capufe), indican que al acudir al lugar del incendio no se localizó a ninguna persona propietaria u 

operadora de la unidad de carga. Personal de la Policía Federal (PF) también acudió a la zona para acordonar el lugar y 

dirigir el tránsito, mientras que brigadistas realizaban las maniobras para sofocar el fuego; a pesar de los esfuerzos por 
tratar de recuperar la unidad de carga, resultó en pérdida total. Las autoridades municipales reportaron que el tráiler que 

fue localizado en la parte del carril de baja velocidad de la autopista contaba con placas de circulación 719DK8 del 
Servicio Público Federal. La caja con número de serie 64201, quedó totalmente calcinada, por lo que se desconoce el 

contenido que transportaba. El subdirector de Protección Civil y Bomberos, José Alberto Cortes Alpizar, declaró que a 

consecuencia del fuego no se pudo identificar la razón social del tráiler, aunque mencionó que una de las causas que 
pudo haber generado el fuego fue una falla eléctrica, en el sistema del tracto camión. Agregó que la corporación de 

Protección Civil de Tepeji del Río fue notificada por el personal de Capufe, pero será necesario que las autoridades 
correspondientes realicen los estudios necesarios para conocer exactamente las causas que provocó el incendio y obtener 

datos sobre la razón social de la unidad de carga. Autoridades de Tepeji descartaron que el hecho pudiera tener alguna 
relación con alguna acción del crimen organizado, puesto que el camión fue localizado en el carril de baja velocidad, sin 

obstruir la vialidad. En tanto desecharon cualquier acto similar al de otros estados, donde se han registrado bloqueos por 

parte de organizaciones delictivas en carreteras y autopistas federales. En el municipio de Tepeji del Río, autoridades 
relacionadas con la seguridad pública han reconocido la aparición de mantas con mensajes de organizaciones criminales 

como la de Los Caballeros Templarios en contra del grupo delictivo de Los Zetas. Las autoridades han asegurado que no 
hay registro de enfrentamientos entre ambas organizaciones delincuenciales en regiones aledañas al municipio, aunque 

la seguridad se ha reforzado. (redacción, página 14) 

Crónica-Acusa Arroyo a Canales por desatender sus advertencias: Al presentar su tercer informe de labores ante 
legisladores locales, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo 

González, exigió la comparecencia del secretario de Seguridad Pública estatal (SSPH), Damián Canales Mena, ante “la 
reiterada negativa de la dependencia de incumplir con las recomendaciones” del ombudsman. De manera específica, 

Arroyo González determinó que preocupa la desatención que registra la dependencia, la cual ignora las recomendaciones, 

en especial las tres últimas que emitió la CDHEH por tortura. “El ánimo de la invitación es de buena fe, no para pelear; 
no con carácter rijoso, la facultad que he pedido a la soberanía es la que establece la Constitución en el ánimo de 

construir soluciones, no de descalificar ni de librar batallas, porque no estamos peleando”. Añadió que a la brevedad 
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deben resolverse las diferencias de percepción al aplicar los derechos humanos, las cuales no deben resolverse por medio 

de la confrontación, sino con el compromiso armónico para la protección a las garantías individuales. En cuanto a las 

actividades realizadas por la dependencia, Raúl Arroyo destacó que en el último año se realizaron 7 mil 786 acciones, de 
las cuales se desglosó la atención a 5 mil 954 asuntos que, a su vez, dieron origen a mil 579 quejas y 4 mil 375 

orientaciones. “Se emitieron 19 recomendaciones: dos aceptadas totalmente, dos de forma parcial, tres no fueron 
aceptadas y  11 se encuentran dentro del plazo para emitir una respuesta”. El ombudsman hidalguense lamentó ante los 

diputados que el proyecto de presupuesto para el 2013, de 32 millones 138 mil 754 pesos, no haya sido capturado por el 

sistema de la coordinación de planeación financiera, que solamente aprobó el mismo presupuesto que se ejerce el 
presente año, el cual ronda los 25 millones 869 mil 963 pesos y que en términos económicos se traduce en un 

presupuesto mermado. “Si para el siguiente año continúa esta tendencia a la baja de recursos afectará a la viabilidad de 
la institución; el estado invierte de cada 100 pesos gastados del total de su presupuesto un centavo para la defensa, 

protección y promoción de los derechos humanos; es decir, nueve pesos y 23 centavos per cápita para una población de 
más de 2 millones 665 mil habitantes”. Finalmente el funcionario fijó su postura a favor de la  interrupción legal del 

embarazo y la supresión de la figura del arraigo. (Milton Cortés, primera plana) 

Criterio-Sugieren legisladores la intervención del Ejército: Para evitar un enfrentamiento armado entre las 
comunidades El Rosario-Capula, localizada en Ixmiquilpan, y El Botho, del Cardonal, diputados locales solicitaron la 

intervención del Ejército para que realice una campaña de desarme a los pobladores. Al tiempo de lamentar el 

rompimiento del pacto de civilidad entre ambas comunidades, que desde hace cuatro años y medio disputan un predio de 
103 hectáreas, los diputados Joel Nochebuena Hernández y Juan Manuel Camacho Bertrán reprobaron el uso de armas 

para, presuntamente, intimidar a los campesinos de El Botho. El presidente de la comisión de Seguridad Pública, 
Camacho Bertrán, señaló que el uso de la violencia en los conflictos "es en perjuicio para la tranquilidad de los 

pobladores, por ello las autoridades deben de intervenir para evitar un conflicto mayor". En ese sentido, consideró 
prudente reforzar los operativos federales, principalmente en las carreteras para detectar cualquier tipo de armas. 

Asimismo, por ser de su competencia, tendría que intervenir la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para que 

investigue si hay armamento, como se ha rumorado. Por su parte, Nochebuena Hernández, presidente de la comisión de 
Gobernación, consideró que si ya tienen las evidencias y elementos, es la exigencia para que la Procuraduría de Justicia 

intervenga. "Se habla de armas largas, creo que hasta el Ejército debe de ser convocado para que intervenga", expresó 
el diputado. Respecto a su mediación del conflicto agrario, el legislador reconoció que el Congreso local no ha participado 

"pues ninguna de las partes nos ha solicitado que lo hagamos, directamente acudieron a la Secretaría de Gobierno del 

estado". Por su parte, la dirigente estatal de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), Martha López Ríos, 
lamentó y criticó que "los dirigentes de la UFIC, Alejandro Hernández, y de la CCI, Juan Carlos Ramírez, recurran a la 

difamación y la calumnia para calentar el conflicto entre las comunidades". Esto, luego de que ambos dirigentes 
aseguraran en conferencia de prensa que gente de El Rosario habría lanzado tiros al aire para provocar a sus vecinos de 

El Botho por el conflicto de tierras, situación que de acuerdo con las autoridades nunca se registró. "Eso fue un pleito 

entre la propia gente de El Botho, los hechos no se dieron en inmediaciones cercanas al predio en disputa". López Ríos 
cuestionó "la carencia de liderazgo de Ballina y de Ramírez, que como escuincles tengan que recurrir a su papi Isidro 

(Pedraza), porque no tienen la madurez ni capacidad para solucionar sus problemas". La líder campesina detalló que "ya 
es evidente la mano de Isidro en este conflicto, si no ¿por qué presta sus oficinas para que ahí se hagan estos 

pronunciamientos belicosos que en nada aportan a la solución del conflicto?" López pidió que entre estos tres personajes 
"se definan para que de una vez por todas sepamos con quién dialogar, si con Juan Carlos, con Alejandro o ya 

directamente con Isidro". Martha López abundó que "si están pensando que nos vamos a doblar con sus difamaciones, 

están equivocando el camino. Lo único que buscan son cinco minutos de fama, pero de ningún modo vamos a caer en 
provocaciones. (Emmanuel Rincón, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Sol de Hidalgo-Más recurso a seguridad: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, aseguró que se tiene 
considerado para el 2013 un aumento en el presupuesto de seguridad a fin de mejorar las condiciones de los policías. 

Precisó que para el año que viene, estamos platicando con la tesorera y los regidores, a efecto de poder incrementar 

hasta un 20 por ciento el presupuesto de seguridad pública; el rubro más importante, al que se le va a apostar en esta 
administración. Detalló que en los próximos días se tomarán acciones importantes y se llevarán a cabo proyectos que 

durante su campaña comprometió como la videovigilancia en la ciudad. Además, algunos regidores han propuesto el 
proyecto de Escuela Segura, así que están analizando tener videovigilancia en escuelas y poco a poco incrementar este 

proyecto, sumado a otras acciones que ya se llevan a cabo de manera exitosa como Policía de Proximidad y Policía de 
Barrio, que ofrecerán mejores resultados en el tema de seguridad. Eleazar García anunció que muy pronto iniciará un 
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proyecto denominado "Transporte Seguro", el cual consiste en que los policías salvaguarden a los usuarios del transporte 

público en diferentes rutas de la capital. En las próximas semanas, señaló, tenemos previsto arrancar con estas acciones; 

la misma Policía de Proximidad puede realizar este tipo de actividades dentro del transporte público. El edil capitalino 
reconoció que la mayor demanda de la ciudadanía es seguridad, por ello, durante su administración, este tema es un eje 

prioritario, al tiempo que consideró que la parte de inseguridad que más nos afecta es el robo a casa habitación. 
"Estamos trabajando muy fuerte, con más capacitación; es importante tener un mayor número de elementos e 

infraestructura. La suma de todo esto más la participación ciudadana nos va a permitir tener mejores resultados". Acotó 

que existe el compromiso de su administración para que Pachuca continúe como una de las ciudades más seguras, pues 
es un compromiso importante.. "Si bien hoy Pachuca es de las ciudades más seguras del país, es un reto muy grande 

que siga siéndolo y podamos llegar a ser la ciudad más segura; esto puede lograrse con la participación de todos". En 
relación con los abusos policiacos reportados en los meses pasados, hizo un llamado a la ciudadanía a efecto de 

denunciar excesos y acciones que perjudiquen el trabajo de seguridad pública. "Requerimos de la participación ciudadana 
a través de la denuncia, pues hoy hemos apostado por la capacitación y la Comisión de Derechos Humanos se ha 

sumado de una manera importante en el mejoramiento de nuestros elementos. "También se les ha brindado capacitación 

en la parte jurídica; sin embargo, no vamos a permitir excesos de la Policía en esta administración, lo he dicho y lo 
reitero, no permitiremos este tipo de acciones". (Abraham Ramírez, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Inflación, preocupación pública, alerta Carstens: La persistencia de la inflación por arriba del techo 
máximo fijado por el Banco de México se ha prolongado bastante y ya es un tema de preocupación pública porque existe 

evidencia de que podría estar afectando los salarios, afirmó este martes Agustín Carstens Carstens, gobernador del banco 

central. Adelantó que de mantenerse el nivel general de precios arriba de la meta, el organismo hará uso de sus 
herramientas de política monetaria –principalmente la fijación de una tasa de interés de referencia en el mercado de 

crédito en el país– para revertir ese incremento. Hasta septiembre pasado, último dato disponible, la inflación anual fue 
de 4.77 por ciento, un nivel que rebasa la meta fijada por el banco central para este año, que es de 3 por ciento con un 

intervalo de variación de un punto porcentual hacia arriba o hacia abajo de ese nivel. El repunte de la inflación en los 
meses recientes obedece a choques transitorios sobre un número limitado de precios, explicó Carstens Carstens, al 

hablar en un seminario organizado por la firma calificadora de valores Fitch Ratings. Entre ellos mencionó las alteraciones 

de precios en granos básicos, que obedecen a fenómenos climatológicos que afectan las cotizaciones internacionales; o, 
internamente, la epidemia de gripe aviar el trimestre pasado, que elevó los costos al público de productos como el huevo 

o el pollo. Más que nada han sido choques transitorios sobre un número limitado de precios, son cambios en precios 
relativos que cuando son transitorios no es óptimo combatirlos a través de política monetaria, expuso Carstens, al 

explicar las causas que, a juicio del banco central, han propiciado que la inflación se aleje de la meta fijada por el 

organismo. Añadió: sin embargo, cuando esos choques se vuelven perdurables, se vuelven repetitivos, empiezan a 
afectar la opinión pública y afectar las expectativas de inflación, se corre el riesgo de que haya un contagio hacia otros 

precios en la economía y cuando este peligro aumenta sí es oportuno que el banco central mande una señal. Y, bueno, 
realmente nos estamos acercando a ese punto, a menos que empiece nuevamente la inflación a reducirse.Una de las 

funciones más importantes que otorga la Constitución al Banco de México es controlar la inflación. Para lograrlo, el banco 

central utiliza la política monetaria, que consiste básicamente en influir en las tasas de interés. Un incremento en la tasa 
de interés de referencia del banco central –que se ha mantenido en 4.50 por ciento anual desde mediados de junio de 

2009– eleva el costo de financiamiento para empresas y personas, lo que inhíbe la demanda de crédito o genera un 
incentivo para que quienes dispongan de recursos lo ahorren en vez de gastarlo. Ello genera una menor demanda de 

bienes y servicios y, por tanto, contiene el crecimiento general de precios. Aunque por ahora no hay evidencia para 
sustentar que haya un contagio de aumento de precios, Carstens expuso este martes en la reunión organizada por Fitch 

Ratings que las últimas negociaciones de salarios contractuales se saldaron con incrementos mayores a la inflación anual, 

lo que a su juicio es alto y podría estar reflejando presiones inflacionarias. Recientemente hemos visto aumentos en las 
negociaciones contractuales, que cubren un porcentaje pequeño de la fuerza laboral, de 5 por ciento, lo que a nuestro 

punto de vista es alto y podría estar reflejando ciertas presiones inflacionarias. No es un tema generalizado. El salario 
base de cotización al IMSS (al que están afiliados los trabajadores formales del sector privado) está creciendo alrededor 

de 4.6 por ciento. Pero sí son cifras que han venido aumentando y es posible que eso refleje ciertos temores 

inflacionarios, expuso. La dinámica inflacionaria de los últimos meses, aseguró el gobernador del banco central, está 
siendo conducida fundamentalmente por cambios en precios relativos (el costo de un producto respecto de otro). 

(Roberto González, primera plana) 
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El Universal-Enviará EPN otra reforma laboral: El coordinador de los senadores priístas, Emilio Gamboa Patrón, 

aseguró que Enrique Peña Nieto enviará una iniciativa en materia de reforma laboral luego de que asuma como 

presidente el 1 de diciembre. “Estaremos atentos a ella”, destacó. El legislador afirmó que existe el compromiso para 
seguir analizando la minuta de reforma enviada a la Cámara de Diputados. Pidió respetar la agenda de los diputados y 

“los tiempos” que establezcan para el análisis profundo de la minuta, que incluye cambios a ocho art ículos. Al respecto, 
los coordinadores de PAN y PRD, Ernesto Cordero y Miguel Barbosa, exigieron al coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Manlio Fabio Beltrones, dar una muestra de su “entereza política y compromiso ” y no congelar la minuta 

laboral enviada por el Senado. Cordero emplazó al priísta a debatir el proyecto “por obligación moral ”, ya que no puede 
anteponer intereses partidistas por encima de los de la sociedad. Para el perredista Miguel Barbosa, Beltrones ha 

equivocado la estrategia, pues el retraso en la discusión daña la imagen de Peña Nieto. En San Lázaro, PAN y PRI se 
enfrascaron en una discusión acerca de si la iniciativa perdió su carácter preferente para ser aprobada en un plazo de 30 

días. El panismo consideró que la reforma no ha perdido esa característica y pidió que el pleno la dictamine hoy, en el 
límite del plazo legal. Los priístas rechazaron el punto de vista y enviaron la minuta a la Comisión de Trabajo. El 

presidente de esa instancia, Carlos del Olmo, no dio fecha para convocar a los integrantes de la comisión y advirtió al 

PAN que no aceptarán “caprichos ”. (Elena Michel, primera plana) 

Reforma- Depreda el crimen Acapulco: La inseguridad y violencia que registra Acapulco han ahuyentado al turismo. 

El saldo: la llegada de cruceros y de viajeros por aire se desplomó y la ocupación hotelera cayó, mientras que más de mil 

pequeños negocios han cerrado, señalan estadísticas oficiales y empresarios consultados por REFORMA. Además, los 
precios de la vivienda turística en el otrora paraíso del Pacífico han caído 30 por ciento en los últimos 4 años debido a la 

baja demanda, según datos de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI). El lunes, en el más reciente 
caso de violencia contra la industria turística, un comando incendió un hotel en la Costera Miguel Alemán. Según datos de 

la Secretaría de Comunicaciones (SCT), los pasajeros de cruceros registraron una caída de 97 por ciento al pasar de 113 
mil a 3 mil en enero-septiembre de 2011 contra igual lapso de 2012. En tanto, las embarcaciones que llegaron pasaron 

de 75 a 7 en el mismo periodo. Los viajeros que llegaron vía aérea también disminuyeron: de un promedio mensual de 

90 mil en 2008 a 21 mil al mes entre enero y agosto de 2012. En ocupación hotelera, el promedio hace 4 años era de 
48.7 por ciento, y, en los primeros 8 meses de 2012, fue de 42.6. Por su parte, el Inegi reporta que las ventas al 

menudeo realizadas en los comercios del puerto bajaron en 6.3 por ciento de enero a agosto respecto al mismo periodo 
de 2008. Juan Manuel Estrada, primer vicepresidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Acapulco, dijo 

que de noviembre de 2011 a la fecha han cerrado unas mil 200 micro, pequeñas y medianas empresas a causa de los 

hechos violentos perpetrados por la delincuencia organizada. Se trata, señaló, de restaurantes, tintorerías, papelerías, 
tiendas de abarrotes, discotecas y centros nocturnos. Sandra Hendrix, directora de Comercialización de la compañía 

inmobiliaria Coldwell Banker, reconoció que la inseguridad ha afectado a Acapulco, ya que, por miedo, las personas 
deciden no comprar o no seguir visitando este centro turístico.  (Dayna Meré, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… La mirada de Humberto Moreira 

La primera vez que Humberto Moreira vino a El asalto… (uno de los viernes musicales con Jaime Almeida) comenté que 
el entonces gobernador de Coahuila “parece hombre…”. El profesor brincó: “¿Qué pasó?”, y completé: “… lo es”. 

Volví a invitarlo cuando, siendo aún dirigente nacional del PRI, capoteaba un feroz linchamiento por el escándalo de los 
papeles falsificados con que se incrementó la deuda de su estado. 

Aunque yo sabía que no requería de falsear nada para obtener los préstamos, me llamó la atención que me mirara 
directo a los ojos, presumiéndome obras que para verlas, se ufanaba, no se necesitaba pasaporte, porque no estaban en 

Dallas o en Houston, sino en Saltillo y otras muchas localidades coahuilenses. 

Este lunes volvimos a platicar. 

“No se pidieron créditos para gastar, sino para invertir”, afirma. “Y me duele que José Eduardo no haya visto el 

desenlace: yo no hice nada irregular”. 

Supongo que si fuera falsificador o rata, Moreira ya estaría en la cárcel. 

Llorosa hoy, su mirada de viudo de hijo sigue clavándola con la firmeza que no suelen tener los delincuentes. (Carlos 

Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve… El abrazo que Calderón y Ebrard se debían 

La paciencia es, también, el arte de esperar. Pregunten si no a millones de capitalinos que padecieron desde septiembre 

de 2008 las calamidades de una obra que se anunció como la más importante de México en tres décadas: la Línea 12 del 
Metro. 

El gobierno de Marcelo Ebrard se comprometió a concluirla en abril de 2011. Pero los “imponderables” la retrasaron y 
siguieron retrasando. Por fin, se inauguró ayer. Acierto de Ebrard, pues, sellar la campaña publicitaria de estreno con el 

eslogan “Gracias por tu paciencia”. 

No recuerdo qué renacentista decía que la paciencia es la más heroica de las virtudes, justamente porque no tiene 
ninguna apariencia de heroica. Y en efecto, nada de heroico hay en que el Presidente y el jefe de Gobierno del DF corten 

el listón de una obra de 2 mil millones de dólares y suelten algunas frases amables. Excepto si es finales de octubre de 
2012 y son Felipe Calderón y Marcelo Ebrard. 

Dos personajes esenciales de nuestra política contemporánea querían marcharse en paz entre ellos. Dos demócratas que 
creen que la política es, también, generosidad, desprendimiento, grandeza. Quizá como nunca desde la alternancia de 

1997, los gobiernos federal y del DF trabajaron con más acoplamiento y discreción. Nadie podrá reclamar que las 

diferencias entre los jefes pegaron recurrentemente en los capitalinos. Pero faltaba el abrazo. 

Abrazo preparado con paciencia. Atestiguado lo mismo por la esposa que por personajes de una pieza, como Javier 

González Garza. Por Carlos Slim y José Antonio Meade y Miguel Ángel Mancera. 

Abrazo de presente y futuro. Se lo debían. Creo que se lo merecían. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… El último mes de un presidente 

Al final, somos lo que dejamos de nosotros.  
Florestán 

Mañana, 1 de noviembre, comienza el mes más difícil para un presidente de la República, los últimos 30 días de 
gobierno, trance para el que ningún inquilino de Los Pinos está preparado. 

Son, los de noviembre del último año de gobierno, los días más rápidos, los más solitarios, los que oscurece más 

temprano; son los días de enfrentarse a los recuerdos, de empacarlos y llevárselos a un nuevo destino. 

Es noviembre el mes en el que hay que dejar la residencia, despedirse de todo el personal, militar y civil, que durante 

seis años solo vivió para el presidente y su familia, para su seguridad, lo que pocos han hecho. Es este mes tiempo de 
recoger los libros, las fotos, y en cada libro, en cada foto, un instante de la Presidencia, un salto al pasado. Es tiempo, 

también, de explicar a los hijos, a los que han pasado más de la mitad de su vida en esa casa, que hay que irse, que 

vienen otros, lo que debe ser el quehacer más difícil: ellos no pidieron irse a vivir a esa casa y ahora tienen que dejarla. 
Si para un presidente de la República es complicado irse, peor debe ser para los más pequeños. 

Son los de noviembre, los días de mostrar la residencia al sucesor, de contarle algún secreto de esos pasillos, de 
trasladarle los folios de los asuntos de Estado, los de las cuentas, los de los pendientes. 

Son estos 30 días de noviembre, también, los de recorrer el país en despedidas a veces apresuradas, los de inaugurar las 

últimas obras, los de escuchar lo extrañaremos y oír invitaciones para volver a esta que siempre será su casa, aunque ya 
no lo será ni ellos volverán. 

Es noviembre, también, cuando recibirá una nueva banda presidencial, la última, la que se pondrá la mañana del 1 de 
diciembre solo para entregarla a su sucesor. 

Es noviembre, pues, el atardecer en el que algunas lealtades, como las sombras, se diluyen y es tiempo de irse a casa. 

¡Qué difícil debe ser el último noviembre para los presidentes! 
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Y empieza mañana. 

RETALES 

1. MUDANZA. El presidente Calderón, su esposa Margarita y sus tres hijos ya dejaron las dos cabañas de Los Pinos en 
las que vivieron durante cinco años y 11 meses. Se mudaron a una casa rentada; 

2. REFORMA. La reforma laboral, que enfría la Cámara de Diputados, podría salir en los próximos días si acuerdan 
separar el tema sindical del laboral; y 

3. PRESUPUESTO. La ley dice que a más tardar el 15 de diciembre el presidente entrante deberá enviar al Congreso los 

proyectos de Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos y que el Legislativo tendrá 15 días para aprobarlos, lo que daría 
hasta el 30 de diciembre. Hay diputados que quieren que Enrique Peña Nieto, ya presidente, los mande antes para poder 

irse de Navidad. 
Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que “no, de eso sí que no sé nada”, respondió el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, sobre los 

presuntos dichos del líder de los senadores priistas, Emilio Gamboa. 
Elegante manera de Beltrones de desligarse de la “puntada” de Gamboa, quien habría prometido ¡una iniciativa de 

reforma laboral de Enrique Peña Nieto una vez que asuma la Presidencia de la República! 

Pues qué mosca le picó al hermanito de Beltrones. 
:Que, siguiendo en el tema, parecieran ya algo personal los dimes y diretes que, un día sí y otro también, endereza 

a Beltrones el líder del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, por el tema de la reforma laboral. 
Ahora Barbosa lo acusa de pretender desgastar la imagen de Peña Nieto, al cargarle el sambenito de la tan traída y 

llevada ley del trabajo. En el PRI ya se preguntan si le dolerá aún a don Miguel la exhibida de párvulo legislativo que le 

propinó Manlio. 
:Que no habrá crisis en el IMSS tras el cambio de gobierno. Y es que si bien la situación sigue siendo complicada en 

materia financiera, la nueva administración tendrá tres años de colchón para plantear una estrategia, gracias a los 
ahorros logrados en el sexenio que termina. 

Ese es, al menos, el balance que el director del IMSS, Daniel Karam, ha entregado a Osvaldo Santín Quiroz, el 
responsable del tema en el equipo de transición del presidente electo. 

:Que Mario Delgado fue el paparazzo-tuitero de los invitados especiales a la inauguración de la Línea 12 del Metro. 

El senador subió a Twitter varias fotografías de Marcelo Ebrard y Felipe Calderón, y de plano con quien se enganchó 
fue con Carlos Slim; bueno, hasta le hizo el favor a Armando Ríos Piterde sacarle una foto con el dueño de América 

Móvil, y de chascarrillo tituló la foto que se tomó con Marta Delgado y el hombre más rico: Dos Delgados y un Slim 
@marthadelgado @carlosslim y yo. 

:Que, por cierto, no todos estaban contentos con la inauguración de la nueva línea del Metro. La ex jefa de las Gacelas 

de López Obrador y ahora diputada local del PRD, Polimnia Romana, se enojó, ya que los trabajos de la Asamblea 
del DF se retrasaron porque sus compañeros andaban en ese acto. 

En Twitter, Polimnia escribió: “Todos andan en la inauguración de la L12, así que la sesión empezará a la 1pm. Que 
huevos!” (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Drogas y cifras 

El presidente Felipe Calderón se mostró optimista este 29 de octubre cuando en Manzanillo, Colima, dio a conocer los 
resultados de la Encuesta Nacional de Adicciones de 2011. Y es lógico. Él sabe que su gobierno quedará marcado por la 

violencia relacionada con la lucha contra las drogas. Presentar como éxitos solamente las detenciones o muertes de los 

capos de poco sirve si no se puede festejar una baja en el consumo. 

“Tenemos el problema todavía, pero la tendencia se rompió -dijo el Presidente-. Pasó de 1.4 a 1.5. Es prácticamente la 

misma; es decir, se estabilizó la prevalencia. Concretamente, lo que era un aumento creciente y preocupante en consumo 

de drogas ilícitas se detuvo en su crecimiento.” 

La Encuesta Nacional de Adicciones mide el consumo anual de ciertas sustancias en una población de 12 a 65 años de 

edad. Según las cifras publicadas por el Consejo Nacional contra las Adicciones, el consumo de cualquier droga ilegal en 
México pasó de 0.8 por ciento de la población en 2002 a 1.4 por ciento en 2008 y a 1.5 por ciento en 2011. Ésta es la 

estabilización de la que se precia el Presidente. En realidad el consumo de marihuana aumentó de 0.6 a 1.0 por ciento 
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entre 2002 y 2008 y a 1.2 por ciento en 2011; el de la cocaína de 0.3 y 0.4 a 0.5 por ciento. 

Los hombres están aumentando más su consumo de drogas ilegales: de 1.7 a 2.3 entre 2002 y 2008 para llegar a 2.6 

por ciento en 2011. En mujeres hubo un alza de 0.1 en 2002 a 0.5 en 2008, pero en 2011 se registró una baja a 0.4 por 
ciento. El consumo entre adolescentes de 12 a 17 años, que había subido de 0.7 a 1.5 entre 2002 y 2008, se mantuvo 

estable en 1.5 por ciento en 2011. En la población de 18 a 34 años, en cambio, el crecimiento es importante: de 1.4 a 

2.0 entre 2002 y 2008 hasta llegar a 2.3 por ciento en 2011. 

Hasta ayer al mediodía el Conadic no había publicado en su página de internet las cifras correspondientes a alcohol y 

tabaco, pero no hay duda de que estas sustancias son un mayor problema de salud pública que la marihuana, la cocaína 
o los inhalantes. Estos últimos, según la encuesta, apenas han sido consumidos por el 0.1 por ciento de la población. 

En las cifras disponibles, el abuso o dependencia del alcohol pasó de 4.1 a 5.5 por ciento entre 2002 y 2008. Entre los 

hombres la condición alcanzó en 2008 el 9.7 por ciento contra el 1.7 por ciento de las mujeres. La tolerancia social al 
consumo del tabaco y del alcohol se mantiene alta entre la población, señala el estudio, a pesar de los daños a la salud 

que provoca. 

Siempre hay que ver con cuidado cifras como las de la Encuesta Nacional de Adicciones. Mucha gente se niega a dar 
respuesta o miente en una encuesta en que se le pregunta si consume sustancias ilegales. Las cifras de consumo en 

México, por otra parte, son tan pequeñas que los aumentos o bajas se miden en décimas y suelen quedar dentro del 
margen de error de las encuestas. 

De lo que no hay duda es que el consumo de drogas ilegales en México es muy inferior al de otros países. En la 

República Checa 15.2 por ciento de la población de entre 15 y 64 años usó marihuana en 2008, en Estados Unidos 13.7 
por ciento y en Canadá 12.7 por ciento. En ese mismo año el consumo en México fue de 1 por ciento. 

México tiene un problema de consumo excesivo de alcohol más que de marihuana o de cocaína. Estamos hundiendo al 

país en un torbellino de violencia para combatir el problema que no tenemos. Lo hacemos para ayudar a nuestros 
vecinos, pero no nos estamos preocupando por el problema que sí tenemos: el abuso del alcohol. 

Inauguración 

Ayer el jefe de gobierno Ebrard, el electo Mancera y el presidente Calderón inauguraron la línea 12 del Metro capitalino. 
No debería ser un tabú que políticos y funcionarios de distintos partidos políticos juntos inauguraran obras. Se les paga 

para construir y no para que se peleen por sus ideologías. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

OTRA vez caminan tomados de la mano. Ahora van contra el plan del PRI que busca colocar la iniciativa preferente de 
reforma laboral en la congeladora del Congreso de la Unión. Gustavo Madero, líder del PAN, y Jesús Zambrano, dirigente 

del PRD, tienen una cita hoy para integrar un bloque legislativo en San Lázaro con los temas de la transparencia y 

democracia sindical, cambios aprobados en el Senado, para el debate y aprobación en el pleno de la Cámara de 
Diputados. Don Gustavo y don Jesús quieren evitar que el coordinador de la bancada priísta, Manlio Fabio Beltrones, se 

salga con la suya, aquella de enfriar la reforma laboral, nos comentan. Una voz que ha estado ausente en esta etapa, nos 
alertan, es la de los capitantes de industria y líderes de cámaras empresariales. Publicaron desplegados en favor del 

outsurcing pero ni una palabra les merece el debate sobre transparencia y democracia sindical, o el complejo tema del 

voto obrero sobre contratos colectivos. 
  

LA AGENDA del equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, se modificó la noche del martes. El 
coordinador general del grupo, Luis Videgaray, convocó el viernes 2 de noviembre, día de los difuntos, a una sesión de 

trabajo donde se hará una evaluación minuciosa de cada una de las 26 carteras que pasan por la política económica, 
social, educación, salud, energía, medio ambiente y asuntos internacionales, entre otras. Desde el interior del círculo del 

mandatario entrante se maneja la idea de que la reunión será crucial para las definiciones del próximo gabinete 

presidencial. 
  

EL ASESOR del próximo gobierno federal en asuntos de seguridad, el general colombiano Óscar Naranjo, comenzó a tirar 
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cabos hacia las oficinas de gobernadores de izquierda, principalmente en las entidades que padecen problemas de 

seguridad. El ex director de la Policía Nacional de Colombia ha mandado las primeras señales para dialogar con los 

mandatarios estatales. Nos informan que entró en contacto con el jefe del Ejecutivo de Morelos, Graco Ramírez. La idea, 
antes de hablar con los gobernadores priístas, es contrarrestar cualquier resistencia al plan de seguridad de Enrique Peña 

Nieto, nos explican. 
  

IRREMEDIABLEMENTE, el presidente Felipe Calderón entró en la etapa final de su gobierno y no deja de recordarlo en 

sus giras nacionales. Ahora anda en una fase de inauguración de obras en distintas regiones. Don Felipe llegó este 
martes a Oaxaca con la frase del tres por uno. ¿De qué se trata?, se preguntará usted. Cortó el listón de tres centros 

eólicos. Ya de paso, agradeció a Dios por haberle permitido hacer frente a las dificultades que tuvo en su sexenio. 
  

EL INTERCAMBIO de ideas entre medio cententar de senadores del PRI y la procuradora general de la República, 
Marisela Morales Ibáñez, resultó fructífero para que los legisladores conocieran los argumentos sobre la necesidad de 

leyes y reformas en materia de seguridad y justicia. Los invitados llegaron a las oficinas de Paseo de la Reforma 211, 

para escuchar a los integrantes del equipo de la funcionaria, quienes hablaron de la urgencia de concretar algunas 
legislaciones, principalmente la que echará a andar el nuevo sistema de justicia penal oral, el Código Federal de 

Procedimientos Penales y la nueva norma de justicia para adolescentes. El ejercicio del diálogo permitirá a los senadores 
priístas mirar hacia adelante, pensar más allá del primero de diciembre. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TAL VEZ el equipo de transición debería contratar a Mel Gibson, pues al menos en sus películas es experto en desactivar 

bombas de tiempo como las que están dejando en Pemex. 

  
EN LA TORRE de Marina Nacional están impacientes porque llegue el 28 de noviembre, fecha en que se reunirá su 

consejo para analizar dos asuntos delicadísimos. 
  

UNO ES de los misteriosos contratos que le dio Pemex a los astilleros gallegos para la construcción de una flota naviera 
cuyo uso y costo no han sido del todo aclarados. 

  

DICEN que el hermetismo de Juan José Suárez Coppel le fue impuesto desde Los Pinos por la vía del secretario Jordy 
Herrera. 

  
EL OTRO TEMA es el del gasoducto "Los Ramones" que Pemex planea construir de manera más que turbia mediante una 

complicada triangulación de empresas y filiales, de tal forma que no haya posibilidad de auditar la megaobra. 

  
SE SABE que algunos de los consejeros independientes de Pemex se oponen a este oscuro manejo de los recursos 

públicos. Falta ver si logran sacarlo a la luz. 
  

LA QUE no ceja en su empeño por desenchufar a la telebancada es Purificación Carpinteyro. 

  
LA LEGISLADORA del PRD interpuso un amparo en contra de la propia Cámara de Diputados a fin de que frene la 

instalación de la Comisión de Radio y Televisión. 
  

LA EX FUNCIONARIA calderonista alega ante el juez que Federico González Luna está impedido para ser el presidente de 
dicha comisión y no sólo por cuestiones morales, ya que fue uno de los autores de la Ley Televisa y es un claro 

representante de los intereses del duopolio. 

  
SEGÚN reveló Carpinteyro, el diputado del PVEM es actualmente suplente ante el Consejo Nacional de Radio y Televisión 

de... ¡Javier Tejado Dondé! Exacto: conocido ejecutivo de Televisa que ya no necesita presentación. 
  

A VER qué piensa el juez de todo esto. 

  
A QUIENES seguramente les zumbaron los oídos anoche fue a Mariana Gómez del Campo y a Jorge Romero. 
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Y TODO porque un grupo pesado de panistas del DF se reunió para darle forma a su rebelión contra el cacicazgo de la 

pareja de dirigentes. 

  
EXIGEN posponer la elección interna programada para el 8 de diciembre, pues según dicen se hará con un padrón que 

todo el mundo sabe que está amañado. 
  

POR ESO le piden a Gustavo Madero que cumpla su palabra de limpiar el proceso y, por lo mismo, esperar a que se 

depure el padrón el 14 de diciembre y, entonces sí, proceder con la elección. 
  

Y USTED ¿ya escogió su disfraz para este Halloween? Si no, aquí hay algunas sugerencias. 
  

SI QUIERE espantar al más pintado, vístase de tesorero estatal, de esos que andan bien brujas. 
  

SI LA FIESTA es en casa de algún líder sindical, péguele un sustazo disfrazándose de voto libre y secreto de sus 

agremiados. 
  

'ORA QUE para poner a correr a los perredistas, nada como el disfraz de Tarjeta Monex. 
  

UN ATUENDO que no espanta pero divierte es el de secretario de la Función Pública, el fantasmita amigable. 

  
Y PARA pedir calaverita especialmente en los casinos, lo ideal es vestirse de... ¡vendedor de quesos! 

  
PERO, SIN DUDA, el disfraz que más se ha vendido este año es el de The Walking Dead Edición Especial "El Lazca". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… El consenso entre partidos 

Hidalgo debe ser ejemplo de política a nivel nacional. Al menos así lo piensan los dirigentes de los siete partidos que 

coexisten en la entidad y que en esta semana acordaron los nombres de los que a su parecer son los mejores candidatos 
para integrar el Consejo General del Instituto Estatal Electoral. 

Para las propuestas los dirigentes de partidos se sentaron para presentar sus cartas y poder negociar espacios dentro del 
organismo electoral. Afines a su ideología y militancia, los postulados si bien no son personajes de peso en los institutos 

políticos, jugarán un papel trascendental para ser una especie de enlace con las dirigencias en procesos de votación y 

renovación, en un inicio, de los diputados locales en 2013. 

El logro de la propuesta entregada a la Junta de Gobierno del Congreso local fue celebrado con bombo y platillo por las 

dirigencias estatales partidistas, quienes señalaron que en todo el proceso reinó la armonía y unanimidad para la decisión 
tomada. 

Al revisar la lista de candidatos a consejeros electorales del IEE, podemos tener una idea del por qué se llegó a este 

consenso. 

La lista la encabeza el magistrado del Poder Judicial, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, y el supervisor general de primarias de 

la SEPH y uno de los líderes de la Sección 15 del SNTE, José Ventura Corona Bruno, así como miembros de partidos 
políticos. 

La completan la también magistrada de carrera, Arminda Araceli Frías Austria, el perredista e integrante del Frente 
Democrático Hidalguense, Joaquín García Hernández, el ex presidente de la Comisión de Elecciones del PAN, Alejandro 

René Soto Delgado, la hasta ayer integrante de Justicia Alternativa e hija del notario José Alfredo Sepúlveda, Isabel 

Sepúlveda Montaño y así como Carlos Francisco Herrera Arriaga quien actualmente se desempeña como Presidente de la 
Comisión de Auditoría y Fiscalización del propio IEE. 

Como consejeros electorales suplentes fueron propuestos Víctor Manuel Santillán Meneses, Jesús Hernández Lechuga, 
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Víctor Oscar Pasquel Fuentes, Leticia Martínez Santos, Augusto Hernández Abogado, Angélica Ángeles López y 

Yanehieree Becerra Hernández. 

La baraja está distribuida en espacios claramente definidos para PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, quienes postulan 
personajes muy ligados al trabajo que se ha realizado con anterioridad al interior de los partidos; no es nada malo, al 

contrario, se espera que de fortaleza a las decisiones tomadas al interior del árbitro electoral. 

Quizá la mayor de todas las decisiones consista en quién será el consejero presidente, quien esté al frente del IEE por los 

próximos seis años y que tendrá la encomienda de organizar las elecciones para renovar la gubernatura y las alcaldías en 

2016. (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político…  Acuerdos y consensos, el mérito de Moctezuma 

La lista de los futuros consejeros electorales -siete propietarios y otro tanto de suplentes- pasa a segundo término del 
análisis, cuando nos enteramos que los siete partidos políticos alcanzaron acuerdos y consensos y no se tocaron ni con el 

pétalo de un reclamo, sobre todo cuando el PRI hizo suya la propuesta de cuatro de los siete futuros integrantes del 
consejo general del Instituto Estatal electoral (IEEH), y al PAN, PRD y Panal les dejaron un espacio; fuera quedaron PT, 

PVEM y Movimiento Ciudadano. 
Nadie reclamó. Nadie exigió. Nadie pataleó. Nadie chantajeó. Todos estuvieron de acuerdo. No hubo oposición. 

Es más, hasta el Partido Nueva Alianza (Panal), que ha crecido como la espuma merced a sus acuerdos con el PRI, que, 

dicho sea de paso, se ha quejado de que a la hora de jalar juntos el partido de Elba Esther Gordillo se hace a un lado y 
vela por sus propios intereses, hasta convertirse ya en la segunda fuerza política en el Congreso local. 

Ni eso molestó a partidos históricamente protestantes como el de la Revolución Democrática (PRD) o Acción Nacional 
(PAN), que hoy está molesto y acuerda no participar en las comparecencias de los secretarios del gabinete de Francisco 

Olvera Ruiz, como parte de la glosa del segundo informe de gobierno. 

Como bien dice el político pachuqueño: “amigos todos”. 
Si entonces no hubo protestas, todos aceptaron que el PRI se despachara con la cuchara grande, que el Panal se 

acomodara por primera vez con un asiento en el IEEH, que el PRD se conformara con una propuesta, lo mismo que el 
Panal, de quién es el mérito. 

En la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda jugó el papel de árbitro en esta negociación y en la relativa a 
las reformas “light” a la ley electoral, para convertirse en el discreto pero eficaz negociador del Ejecutivo estatal, 

actitudes que no gustan a algunos, sobre todo a quienes aspiran a ocupar su lugar, en espera de recambios en el 

gabinete gubernamental.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Platillos voladores 

Viendo la televisión y las páginas de internet (incluyendo CriterioHidalgo.com), he llegado a creer que estamos 

desesperados por información novedosa a falta de campañas presidenciales. 

Eso, porque en días recientes encuentro con mucha facilidad notas correspondientes a objetos voladores no identificados, 

léase vida extraterrestre, dejándose ver ante las cámaras. 

Basta con que Joaquín López Dóriga muestre un objeto de un kilómetro de largo y 200 de ancho entrar al cráter del 
volcán Popocatépetl, y de inmediato la nota es vista y comentada por millones. Después Criterio (lo admito) sube una 

nota sobre objetos voladores en chile, y la red se vuelca a leer la noticia. Unos días antes, por razones que no recuerdo, 

un amigo-tuitero (@CManuelJuarez) me manda un link de Youtube para mostrarme unos platillos espaciales surcando los 
aires entre palmeras de Tampico. Mis hijos, por supuesto, me hicieron ver el video de un objeto cilíndrico (¿será 

casualidad?) absorber energía directamente del mismísimo Sol. 

Por eso creo que estamos aburridos y buscamos nuevas emociones. Las campañas presidenciales terminaron por 

abotagarnos, y las noticias sobre crimen organizado lograron saturarnos de realidad. Nada queremos saber de temas que 

conocemos hasta la saciedad. Adiós a la reforma laboral, al cambio de gobierno y las derrotas del Atlas. 

Hoy un platillo volador nos llama la atención. Lo demás es noticia intrascendente. Tal vez todos necesitemos vacaciones. 

(Manuel Baeza, página 17) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que luego de la renuncia del síndico procurador Andrés Cruz, delPartido Acción Nacional, dicen que Alejandro 
Moreno ordenó juicio político en contra del ahora priista; sin embargo, dicen que no puede existir tal procedimiento 

porque Andrés Cruz ni siquiera era un miembro activo, sino más bien sólo de palabra, pero tanto es el coraje de los 
panistas, no por haber renunciado, sino por quien se fue, que de todo modos harán un juicio para expulsarlo del PAN, 

sin haber pertenecido a ese partido. 

: Que tal parece que vivir en municipios de ensueño ya se ha convertido en una moda en Hidalgo, pues el alcalde 
de Acaxochitlán, Erick Sosa Campos no quita el dedo del renglón para incluir al municipio que administra en la lista 

dePueblos Mágicos de Hidalgo; aunque no sería el quinto municipio con el distintivo, sino más bien, dicen que el 
alcalde espera con ansias que a Huasca le retiren el título para queAcaxochitlán se lo pueda arrebatar. Y de la 

alcaldesa de Huasca, Blanca Juárez, ni sus luces para rescatar a su municipio. 

: Que el jaloneo y los dimes y diretes de los aspirantes a consejeros electorales ya comenzó, pues con eso de que todos 
se quieren hacer pasar por ciudadanos apartidistas, la realidad es que a sabiendas de que el proceso estaba en puerta, 

varios se apresuraron a renunciar a sus diferentes partidos, como el panista Alejandro René Soto o el ex panista y ex 
perredista Joaquín García, quien desde hace dos años ha intentado meterse a la política hidalguense en al menos dos 

partidos, pero no lo han querido. 
: Que a quien le están exigiendo transparentar las finanzas del municipio es al alcalde deChilcuautla, Silvano Ramos 

López, pues en el ayuntamiento corre un fuerte rumor de que se auto prestó dinero del municipio, y que no ha devuelto, 

por lo que algunos regidores opositores a su partido le están pidiendo cuentas claras. Y lo malo es que dicen que tiene 
otros turbios negocios dentro de la administración, aunque en el municipio ese es un secreto a voces. (Redacción, 

página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Se me haría una falta de respeto de mi parte adelantarme y dar una declaración, esperemos hasta que los legisladores 
de la Cámara de Diputados de Hidalgo den la lista definitiva y después podemos hablar lo que sea” 

Mario Ernesto Pfeiffer Islas 

Candidato a presidente del IEE, sobre su postulación para dirigir el instituto. 
 

 
La institución tiene que existir no por obligación, tiene que existir por la convicción de que es un órgano que defiende a 

todas y a todos. Si para el siguiente año continúa esta tendencia, afectará la viabilidad de la institución” 

Raúl Arroyo González 

Presidente de la Comisión de Derechos Humanos, sobre la falta de recursos. 

 
 

La salida del síndico de las filas del PAN se da por la puerta de atrás, se da con toda la vergüenza pública de saber que 
él, no sólo le falló al PAN, sino también a todos los ciudadanos de Mineral de La Reforma que fueron a emitir su voto” 

Alejandro Moreno Abud 

Líder estatal del PAN, sobre la salida de su partido del síndico de la reforma. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que la preocupación de la alcaldía de Huejutla para preservar las tradiciones del Xantolo ha sido evidente. Ayer, el 

alcalde Alfredo San Román Duval dio inicio a las festividades; conjuntamente, en la plaza principal del municipio se 
organizó una genuina exhibición sobre lo que representan estas tradiciones. 

Entre altares, hornos de pan, trapiches, chozas de zacate, un pozo, corrales de ganado, la alcaldía demuestra lo que 
representa un pueblo mágico huasteco.  

-- 
Que a quien parece que se le complicarán las cosas es a Jairo Angulo Vargas, director del Instituto para la Atención de 

los Adultos Mayores del estado (IAAMEH), señalado por un grupo de empleados de amenazarlos con quitarles su trabajo. 
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De acuerdo con algunos inconformes, luego de su regreso al instituto tras la campaña presidencial, Angulo se ha 

dedicado a cortar cabezas; algunas, señalan, por el simple hecho de no saludarlo. Vaya estrategia. 
-- 

Que una reunión de dos expriístas y dirigentes morales de sus nuevos partidos ha causado gran expectativa entre 

algunos grupos políticos. 

Resulta que los exlegisladores federales por el tricolor y ahora miembros del PRD y Panal, José Guadarrama y Moisés 
Jiménez, han mantenido prácticas, y no precisamente para rememorar sus tiempos en el Revolucionario Institucional. 

Sus allegados ya dicen que ambos preparan una alianza de facto entre grupos para afrontar la elección de diputados 
locales en 2013. ¿Saldrá algo bueno de este equipo? 

-- 

Que un grupo de priístas que se han pintado de rojo ya prepara una estrategia ante el presidente electo Enrique Peña 
Nieto para buscar recuperar algo del espacio perdido durante los dos últimos sexenios. 

Este grupo, que ha intentado hacer campaña mediante una fundación, pretende que durante la elección a diputados 
locales se les otorguen por lo menos cinco de las 18 candidaturas, lo cual, dicen, parece poco, pero en estos tiempos no 

pueden exigir lo que exigían antes. 
-- 

Que ante la incapacidad de las autoridades para resolver el conflicto entre las comunidades de El Botho y Rosario-Capula, 
limítrofes entre Cardonal e Ixmiquilpan, resulta que el Congreso del estado quiere que el Ejército intervenga para 

desarmar a los pobladores. 

A los legisladores se les olvida que existen autoridades locales y estatales, además de exigir que se trate a los comuneros 
en conflicto como si de la lucha contra el narco se tratara. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Alguien anotó las placas del que se llevó la unidad deportiva?   (redacción, primera 
plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Pedraza: El camino trazado por Pedraza Martínez implica cargos como presidente municipal, diputado 
y senador, así como otros de vital importancia dentro del ámbito estatal. El originario del Valle del Mezquital representa, 

gracias a la labor consolidada y esfuerzo cotidiano, uno de los pilares que abonan significativamente al desarrollo de la 

entidad desde la trinchera que en el caso le corresponda. 

Abajo-Andrés Cruz: El síndico de Mineral de la Reforma, bajo el argumento de ser congruente con sus principios y 
apostar por una administración “democrática y representativa”, decidió declarase independiente del PAN, instituto gracias 

al cual llegó al cargo, lo curioso fue que después los panistas revelaron que Cruz Reyes ni siquiera era miembro 
adherente ni activo, vaya complicación. Por fin, ¿era o no era? (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

RENCILLAS 

Los grillitos detectaron en la comunidad de Dios Padre, ubicada en el municipio de Ixmiquilpan, a varios comuneros 
que son manejados por Xóchitl Gálvez quienes continúan con la disputa de terrenos y que abrieron 

recientemente un cabaret de nombre “Dubai”. 
ALTARES 

En el Centro de Readaptación Social de Pachuca hoy tendrá lugar un concurso de altares elaborados por 

los internos. Como parte de las actividades diarias que tienen las personas que pugnan una condena en dicho lugar, las 
autoridades organizaron esta muestra que además busca preservar y promover nuestras tradiciones más 

acendradas. Diputados federales, locales y otras autoridades asistirán para fungir como jurado en el concurso. 
TAREAS 

Como parte de los acuerdos políticos que hay en todos los estados, el doctor Enrique Macedo fue 
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designado titular del cuerpo de asesores del gobernador Francisco Olvera. El funcionario lleva desde entonces 

una labor callada pero eficaz que se suma a su lealtad institucional pues en varias oportunidades demostró que su 

partido y el proyecto estatal para él son lo más importante. 
TENANGO 

Salvador Neri, experimentado político de la zona Otomí-Tepehua empieza a sonar entre los pasillos del 
Partido Revolucionario Institucional  con miras a la elección de diputados locales del próximo 

año. Funcionario público en varias administraciones, el nombre de Salvador Neri recobra fuerza ahora que el organismo 

tricolor está urgido de cuadros que garanticen cohesión entre los grupos, de ahí que las recientes encuestas de 
posicionamiento lo presentaran con una excelente medición, aunque aún falta mucho tiempo para las decisiones finales. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

  Milenio                                                                             Criterio 

   
 

 

 
 
 

 


